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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 

В Красноярске обсудили вопросы сохранения дикого северного оленя. Учет пройдет на 
территории Таймыра и Эвенкии 

В Минэкологии края состоялась межведомственная рабочая встреча по вопросу 
сохранения дикого северного оленя и проведения учета численности таймыро-эвенкийской 
популяции копытных. 

В совещании участвовали специалисты министерства, Федерального центра развития 
охотничьего хозяйства, заповедника «Центральносибирский», объединенной дирекции 
заповедников Таймыра, а также представители Сибирского федерального университета. 

Эксперты обсудили предстоящий авиаучет животных. Работу проведут специалисты 
федерального природного биосферного заповедника «Центральносибирский». 

Учет пройдет на территории Таймыра и Эвенкии в два этапа. К исследованиям 
специалисты приступят уже в марте. Перед началом весенней миграции авиаучет пройдет в 
Эвенкии. Вторым этапом с июля по август копытных посчитают на территории Таймыра. 
Определять местонахождение оленей будут с помощью спутниковых ошейников. 

Летом 2020 года специалисты Минэкологии края пометили диких северных оленей 
такими ошейниками. Благодаря этим устройствам можно непрерывно отслеживать 
перемещение оленьих стад, определять основные места их концентрации и зимовки.  

press-line.ru 
 

Экологическое движение Таймыра преобразовалось в Общественную организацию 
Экологическое движение граждан города Дудинки преобразовалось в Местную 

Общественную экологическую организацию «Таймырский доброволец». На первом общем 
собрании принят Устав, избраны руководящие и контрольно-ревизионные органы. 

Главной целью создания «Таймырского добровольца» является объединение 
инициативных граждан для сохранения и восстановления природы и населяющих ее живых 
существ, культурного наследия человечества, физического и духовного здоровья людей, 
обеспечения ядерной и экологической безопасности, устойчивого развития. 

Членами организации могут стать физические лица, достигшие 18 лет, и юридические 
лица – общественные объединения, активно участвующие в деятельности «Таймырского 
добровольца». 

Правоспособность организации как юридического лица возникнет после государственной 
регистрации. 

Отметим, силами экологического движения Таймыра за три года проведено 11 
субботников. Собрано более 150 мешков мусора и более 20 тонн металлолома. Очищены 
берег Енисея в районе дебаркадера, тундра в районе 29 км, двор Щорса 37/2, база отдыха 
«Надежда», проведены акции «Чистый берег», «Чистая тундра» и «Чистый двор». 

«Таймыр» 
 

2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 
Вам, любимые! 

Традиционная акция под таким названием состоялась на улицах Дудинки пятого марта, 
в преддверии Международного женского дня. Ежегодно в ее рамках с поздравлениями к 
жительницам Дудинки обращаются специалисты комитета культуры, молодежной политики и 
спорта администрации города Дудинки совместно с сотрудниками Госавтоинспекции 
Таймырского Долгано-Ненецкого муниципального района. 

Акция, в ходе которой представительницам прекрасного пола дарили добрые 
пожелания и шоколадные конфеты в виде тюльпанов и роз, традиционно проходила на 
наиболее оживленных улицах города. Вниманием организаторов весенних поздравлений 
были охвачены около ста автоледи и женщин-пешеходов Дудинки. Горожанкам, ставшим 
участницами акции также предлагали сделать фотографию в Инстаграм с хештегом 
#вам,любимыедудинка. 
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Кроме этого, в этом году в рамках данной акции горожанам предлагают принять 
участие в инстаграм-акции «Самая-самая, потому что …». Участие в акции предполагает 
размещение мужской половиной горожан на своей странице в сети Инстаграм небольшого 
эссе о любимых женщинах: мамах, бабушках, женах, дочерях. Для того, чтобы пост смог 
претендовать на приятный сюрприз его необходимо отметить хештегом #molodezhsport24. 

 
3. СМИ О ЕМО «ГОРОД НОРИЛЬСК» 

 
Вакцину от коронавируса получили уже 6,5 тысячи норильчан 

С начала вакцинации Норильск получил более 7,1 тысячи доз вакцины, а прививки 
поставили почти 6,5 тысячи человек. 

Как рассказали «Таймырскому телеграфу» в Министерстве здравоохранения 
Красноярского края, с начала вакцинации в регион поступило 109 457 доз вакцины «Гам-
КОВИД-Вак» («Спутник V»). Двумя компонентами привили 29 369 человек, первым 
компонентом – 40 205 человек. В общей сложности – около 69,5 тысячи жителей края 
получили прививки. В Норильск с начала вакцинации поступило 7170 доз препарата, 
вакцинировали 6492 человека. 

Кроме того, в министерстве сообщили, что с момента улучшения эпидемической 
ситуации и снижения занятости коечного фонда, начиная с 29 ноября, сокращено 4749 коек. 
Наиболее высокая занятость коечного фонда остается в базовых госпиталях Красноярска. 
Всего в крае развернута 2231 койка, в том числе в Норильске – 100 коек. 

Напомним, 10 декабря в Норильск прибыла первая партия вакцины от коронавируса. 18 
декабря стало известно, что 35 норильских медиков получили первый компонент вакцины. А 
уже спустя месяц в северном городе, как и по всей стране, стартовала массовая вакцинация 
населения.  

«Таймырский телеграф» 
 

Норильск получит 2,3 млрд. рублей на развитие ЖКХ. Большая часть денег будет 
направлена на укрепление фундамента домов винтовыми сваями. 

Правительство РФ выделит более 2,4 млрд. рублей до 2024 года на модернизации 
коммунальной инфраструктуры в Норильске. Деньги будут направлены из бюджетов 
муниципальных уровней и внебюджетных источников. Об этом сообщили представители 
регионального правительства в субботу, 6 марта. 

Отметим, что большая часть денежных средств будет направлена на укрепление 
фундамента домов винтовыми сваями. 

Кроме того, замминистра промышленности, энергетики и ЖКХ Красноярского края 
заявил, что региональное правительство подписало с администрацией Норильска и 
компанией «Норильский никель» несколько соглашений. Они связаны с 
тепломелиоративными мероприятиями, направленными на обеспечение стабильного 
устойчивого теплового состояния грунтов под многоквартирными домами и капитальным 
ремонтом инженерной инфраструктуры. 

    ГЛАС 
 

4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР 
 
«Норникель» закрывает Металлургический цех в Мончегорске 

В Металлургическом цехе Кольской ГМК (дочернего предприятия ПАО «ГМК 
«Норильский никель») прекращено пирометаллургическое производство. Последний розлив 
медных анодов произведен 1 марта, а накануне остановлены отражательные печи и 
конверторы. Закрытие пирометаллургии позволит сократить выбросы диоксида серы в 
Мончегорске до менее 30 000 тонн в год. 

Медеплавильное производство Кольской ГМК образовано в 1979 г., за это время цех 
выпустил более 3 млн т анодной и около 2,5 млн т катодной меди. Прекращение работы 
плавильных агрегатов — первый этап остановки медной ветки компании. На втором этапе, в 
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начале апреля, после выработки накопленных остатков незавершенного производства 
прекратит работу электролизное отделение. После этого начнется зачистка 
производственных помещений и металлургических агрегатов от медьсодержащих 
материалов. Весь концентрат, который перерабатывался в Металлургическом цехе, будет 
отправляться для производства готовой продукции в Заполярный филиал «Норникеля». Для 
этого задействуют узел отгрузки концентрата Рафинировочного цеха Кольской ГМК. 

«Демонтаж производственных помещений и зданий начнется в 2022 г., — сообщил 
начальник Металлургического цеха Вадим Меньшенин. — В итоге мы должны получить 
чистую и ровную территорию в соответствии с установленными требованиями 
природоохранного законодательства». 

Металлургический цех Кольской ГМК в Мончегорске — устаревшее с точки зрения 
требований экологии подразделение компании. Его закрытие является очередным шагом 
«Норникеля» в реализации комплексной экологической программы, призванной существенно 
сократить воздействие на окружающую среду на всех производственных площадках. Ранее 
компания уже закрывала крупные устаревшие производства: Никелевый завод в Норильске в 
2016 г. и Плавильный цех в поселке Никель в 2020 г. 

В совокупности остановка плавильного производства Кольской ГМК в поселке Никель и 
Металлургического цеха в Мончегорске приведет к снижению выбросов диоксида серы на 
Кольском полуострове по итогам 2021 г. на 85% по сравнению с 2015 г. 

Закрытие Металлургического цеха затронет порядка 700 работников Кольской ГМК и 
компании «Печенгастрой». Сотрудники, которые приняли решение прекратить трудовую 
деятельность, получат все предусмотренные законом выплаты. Для тех, кто продолжит 
работу в компании, предусмотрены возможность переобучения, при необходимости — 
помощь при переезде, сохранение достигнутого уровня заработной платы на год и адаптация 
на новом рабочем месте. 

steelland.ru 
 

5. СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО 
 

8 марта в Красноярском крае ковидом заболели еще 144 человека и 12 умерли 
В Красноярском крае за сутки 8 марта выявлено еще 144 случая коронавирусной 

инфекции (на 3 меньше, чем днем ранее). 
Таким образом общее количество больных с начала пандемии теперь — 63 784 человек. 

В столице края за сутки 40 заболевших (на 17 меньше, чем накануне), а общее количество 
подтвержденных диагнозов — 20 329. 

Больничные листы со вчерашнего дня закрыли еще 140 человек (59 000 с начала 
пандемии). Еще 12 человек не справились с болезнью и умерли. Общее количество 
летальных исходов — 2 899. 

Под медицинским наблюдением на дому находится всего 11 648 контактных человек, в 
том числе за последние сутки взято под наблюдение 738. Также за сутки проведено 2 679 
тестов на Covid-19. 

newslab 
 

Александр Усс озвучил планы по созданию крупных инвестиционных проектов в 
здравоохранении 

Состоялось подписание соглашение о сотрудничестве между Правительством края и 
компаниями «Фармстандарт» и «МедИнвестГрупп». Речь идет не только об обеспечении 
медпрепаратами, но и о реализации крупных инвестиционных проектов в области 
здравоохранения, прокомментировал Губернатор Александр Усс. 

На встрече с председателем советов директоров АО «Фармстандарт» и ООО 
«МедИнвестГрупп» Виктором Харитониным, которая состоялась в стенах краевого 
Правительства, обсуждалась тема создании новых и реконструкция существующих объектов 
здравоохранения региона на основе государственно-частного партнерства. 
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Виктор Харитонин рассказал о готовности ГК «МедИнвестГрупп» участвовать формате 
государственно-частного партнерства в создании нового центра оказания онкологической 
помощи совместно с онкодиспансером, а также новых объектов здравоохранения на 
территории краевой больницы. Также обсуждался вопрос о возможном участии Группы по 
созданию комплексов стационарного социального обслуживания для людей с ментальным 
нарушением. 

«Наша цель совпадает с целью Красноярского края. Будем стараться достигнуть ее в 
обозримом будущем», – сказал Виктор Харитонин, комментируя подписанное соглашение.   

Александр Усс выразил уверенность, что ООО «МедИнвестГрупп» и АО «Фармстандарт» 
могут стать надежными партнерами Красноярского края: «Речь идет не только об 
обеспечении медицинскими препаратами, но и о реализации крупных инвестиционных 
проектов в области здравоохранения. Это, безусловно, пойдет на пользу жителям региона. 
Подписанное сегодня соглашение определит план нашей дальнейшей работы», – подчеркнул 
Губернатор.    

НИА-Красноярск 
 

В Красноярском крае работает только половина женщин 
К 8 Марта статистики по традиции опубликовали портрет средней жительницы 

Красноярского края. Ей 41 год, она живет в городе и, скорее всего, работает: в образовании, 
медицине или торговле. 

По данным Красноярскстата, в крае на 1 января 2020 года проживало примерно 1,53 млн 
женщин, или более 53% всего населения. Из 1,53 млн почти 79% жили в городах. 

Трудоспособных из женщин – около 52%. 
Женская занятость находится примерно на том же уровне: 52,6%, безработица 

составляет 6%. 
Из работающих 42% имеют высшее образование, 37% – среднее профессиональное, 

16% – среднее, 4% – основное общее, никакого образования нет у 0,4% женщин. 
Основные женские профессии в крае – в сфере образования (81% – женщины), 

медицины и соцуслуг (около 79%). В торговле, ремонте, гостиницах и общепите женщины 
составляют почти 70%. 

Почти 84% среди незанятых и безработных – это студентки, пенсионерки и домохозяйки. 
Замуж в крае выходят в основном в 21–30 лет (данные 2019 года), на этот возраст 

пришлась почти половина браков. Около 1600 девушек заключили брак до 21 года, а в 60 лет 
и старше пошли под венец 376 женщин, причем 37 из них – в первый раз. 

В 2019 году в крае 134 пенсионерки отметили свое 100-летие. 
 ДЕЛА 

 
6. СМИ О РОССИИ 

 
Совет Федерации. Сенатор Юрий Важенин назвал "преступным" строительство 
городов в Арктике 

Строить новые города постоянного проживания в Арктике не оправдано с точки зрения 
экономики, а также с точки зрения людей, вынужденных жить в крайне тяжелых для человека 
условиях, сообщил член комитета Совета Федерации по экономической политике Юрий 
Важенин в кулуарах международной конференции Арктика-2021. 

"Мое глубокое убеждение, что (строить. — Прим. ред.) новые города в Арктике просто 
преступно… В принципе, весь бизнес идет по этому пути. Надо просто определить объем 
инфраструктуры, который необходим в этом поселке. Соотношение на одно рабочее место — 
это один к шести (один человек работает — шестеро нужны, чтобы он мог жить там). Это 
семья, дальше идут сады, школы, снежный ком. Вахтовый метод уже апробировал себя для 
Ямбургского месторождения, для Заполярного месторождения, для Сабетты", — сказал 
Важенин. 
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Он выразил мнение, что не стоит вкладывать деньги в развитие старых 
городов. Важнее дать возможность пенсионерам уехать из этих сложных условий для жизни в 
другие районы страны. 

"На мой взгляд — это измеримые показатели, которые нужны для содержания 
пенсионеров на севере или их переезде", — уточнил Важенин. 

По словам сенатора, при расчете стоимости добычи не оценивают стоимость городов, 
которые возникнут рядом с этим месторождением. 

Мнение сенатора поддерживает ведущий научный сотрудник МГУ, кандидат 
географических наук Надежда Замятина. 

"Освоение Арктики связано с сырьевым освоением, в основном, это новые 
месторождения. У месторождений срок службы ограничен, поэтому если сейчас мы будем 
строить города, то мы нашим потомкам лет через 20 подложим очень большую свинью, 
потому что они будут решать те проблемы, которые сейчас решают в Воркуте и Норильске. 
Сжатие городского пространства, переселение людей — это очень дорого и практически 
невозможно", — сказала РИА Новости Замятина. 

Она отметила, что люди будут жить в тяжелых погодных условиях в деградирующей 
городской среде — проблемах, происходящих при исчерпании месторождения. По словам 
эксперта, в мире города при месторождениях строили до 60-х годов, в СССР — до 80-х. В то 
времена это было связано с невозможностью как-то по-иному освоить месторождения. 

"Норильск нельзя было в свое время вахтовым методом осваивать. С тем уровнем 
авиации, который был, это невозможно", — добавила Замятина. 

Она уточнила, что такой подход к строительству новых городов не означает, что старые 
города в Арктике должны будут исчезнуть или перейти на вахту. По мнению ученой, старые 
города необходимо сохранять, делая из них реперные точки, центры развития науки и 
специфический компетенций. 

Оба собеседника агентства сошлись во мнении, что новые арктические поселения в 
будущем будут вахтовыми. 

РИА НОВОСТИ 
 

С 1 апреля перевод работников старше 65 лет на удаленку перестанет быть 
обязательным 

С 1 апреля в России станет рекомендательным требование к работодателям перевести 
сотрудников в возрасте 65 и старше на удаленку. Документ об этом подписан премьер-
министром России Михаилом Мишустиным. 

«Рекомендовать работодателям, исходя из складывающейся обстановки, связанной с 
распространением новой коронавирусной инфекции, осуществлять в приоритетном порядке 
перевод работников в возрасте 65 лет и старше на дистанционную (удаленную) работу в 
соответствии с трудовым законодательством», — говорится в постановлении. 

Также документ отменяет все предыдущие постановления, касающиеся временных 
правил по оформлению электронных больничных в условиях пандемии для граждан от 65 
лет, утрачивают силу. В них говорилось, что лицам данной возрастной категории будут 
оформлять электронные больничные, а также выплатят пособия по временной 
нетрудоспособности, если правительство регионов, в которых они проживают, примут 
решение о необходимости соблюдения ими режима самоизоляции. 

newslab 
 

Более 600 тыс. россиян стали невыездными из-за долгов в начале года. Каждый 
десятый — это неплательщик алиментов. 

Приставы в начале года ограничили выезд из России более 600 тыс. должников. Это 
следует из статистических данных Федеральной службы судебных приставов (ФССП) за 
январь, с которыми ознакомился ТАСС. 

«Количество исполнительных производств, в рамках которых выносились постановления 
о временном ограничении на выезд должников из Российской Федерации в январе 
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[составило] 605,6 тыс.», — указано в отчетности ФССП за январь. Каждый десятый 
— это неплательщик алиментов. 

На начало января постановление об ограничении выезда из России действовало в 
отношении 3,8 млн человек. Приставам удалось взыскать с таких неплательщиков свыше 1,7 
млрд рублей. 

ТАСС 
 

Ракова заявила, что антитела к коронавирусу у нее исчезли через полгода после 
вакцинации. Однако, по словам заммэра Москвы, у нее сформировался Т-клеточный 
иммунитет 

Заместитель мэра Москвы по вопросам социального развития Анастасия Ракова 
рассказала, что количество антител к коронавирусу снижалось в ее крови до исчезновения в 
течение полугода после вакцинации, но при этом сформировался Т-клеточный иммунитет. 

"У меня на сегодняшний день нет уже антител [к коронавирусу], но у меня есть Т-
клеточный иммунитет <...> Лично у меня - у каждого по-разному - [антитела исчезли в 
течение] где-то около полугода", - сказала она в интервью журналисту Антону Красовскому на 
Youtube-канале "Антонимы". 

Ракова добавила, что титр нейтрализующих вирус антител после вакцинации достиг 
уровня 1:3 200. 

На вопрос журналиста о том, почему представители власти склонны не заявлять 
публично о факте своей вакцинации, Ракова ответила, что это выбор и личное право каждого 
человека. "Кто-то делает публично, кто-то не делает публично. Публично делал вакцинацию 
[министр обороны РФ Сергей] Шойгу. Какие-то другие делали непублично", - пояснила она. 

Вице-мэр также рассказала, что вакцинировалась препаратом "Спутник V", 
разработанным Национально-исследовательским центром эпидемиологии и микробиологии 
им. Н. Ф. Гамалеи. 

Ранее Ракова сообщила, что более 700 тыс. москвичей вакцинировались от 
коронавируса. 

ТАСС 
 

Росстат обнародовал неутешительные данные об убыли населения 
В январе 2021 года число умерших составило 219,8 тысячи, превысив показатели начала 

прошлого года на 33,9%. Всего естественная убыль населения России за прошлый месяц 
составила 113 тысяч. 

По данным Росстата, число смертей от COVID-19 в январе 2021 года уменьшилось по 
сравнению с декабрем 2020 года. В январе 2021 года от коронавируса умерли 21 511 
человек. 

При этом не увеличились и показатели рождаемости. Как сообщает ведомство, в России 
в январе 2021 года родились около 106 600 детей родились, что на 10,3% меньше 
показателей начала 2020 года. 

По сравнению с декабрем 2020 года, когда в стране родились 129 300 детей, снижение 
составило 17,6%. 

Вести 
 

Вакцину "Спутник V" будут производить в Италии 
Российский фонд прямых инвестиций (РФПИ) и компания Adienne Pharma&Biotech 

подписали соглашение о производстве вакцины "Спутник V" в Италии, сообщается в пресс-
релизе Итало-российской торговой палаты (в распоряжении РИА Новости). 

Сообщается, что ранее итальянская компания Adienne Srl, входящая в холдинг ADIENNE 
Pharma & Biotech, при поддержке Итало-российской торговой палаты выдвинула предложение 
о подписании стратегического соглашения для местного производства российской вакцины 
"Спутник V". 
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"Впервые в Европе было подписано соглашение между Российским 
государственным фондом прямых инвестиций (РФПИ) и ADIENNE Pharma & Biotech о 
производстве вакцины "Спутник V" в Италии", — говорится в сообщении Итало-российской 
торговой палаты. 

По ее данным, местное производство вакцины "Спутник V " должны запустить в июле. 
"Данное решение позволит создать новые рабочие места и полностью контролировать 
производственный процесс препарата. Предусматривается производство 10 миллионов доз 
до конца года", — отмечается в сообщении. 

ПРАЙМ 
 

Генпрокуратура: В РФ мелкие взятки чаще других берут полицейские и педагоги 
Начальник управления по надзору за исполнением законодательства о противодействии 

коррупции Генпрокуратуры РФ Виктор Балдин рассказал, кто чаще других берет мелкие 
взятки. 

По словам Балдина, в РФ мелкие взятки чаще других берут представители полиции, 
сотрудники уголовно-исполнительной системы и педагоги. 

Согласно практике, получение взяток в размере до 10 тысяч рублей наиболее часто 
совершается сотрудниками органов внутренних дел, сообщает РИА Новости. 

Начальник управления пояснил, что в основном взятки дают граждане, чтобы избежать 
административной ответственности за правонарушения. 

Также в данный список попадают преподаватели учебных заведений, которые берут 
деньги за положительные оценки при сдаче экзаменов. 

Сотрудникам органов уголовно-исполнительной системы дают взятки за пронос на 
территорию колонии запрещенных предметов или создание заключенным привилегированных 
условий, добавил Балдин. 

runews24.ru 
 

7. РАЗНОЕ 
 

Истинные причины санкций, майданов и экологического движения. Геополитика – это 
логистика плюс энергетика. 

Если вы отбросите в сторону все словесные блёстки и конфетти про «демократию», 
«свободу слова» и «права чеченских геев», то останутся именно они. 

Уже несколько лет подряд коллеги Марцинкевич, Савчук и я говорим и пишем о том, что 
американцы пытаются остановить «Северный Поток-2» не потому, что им нужно продавать 
своё СПГ в Европу – это физически невозможно, у них просто нет необходимого количества 
газовозов. Не говоря уже о наличии необходимой инфраструктуры в виде LNG-терминалов, 
газохранилищ и всего прочего. 

Причём ни одна верфь в мире не фиксирует заказов на постройку десятков новых 
газовозов. А это значит, что и в будущем никто столько газа возить не планирует. 

Цель попыток помешать постройке «СП-2» – это удар не по России, это удар по Европе. 
А если точнее, то по Германии и её промышленности, которую хотят лишить источника 
относительно дешёвой энергии. 

Или, как альтернативный вариант, по которому сейчас американцы пытаются вести 
переговоры, это чтобы Вашингтон получил условный «рубильник» на этом потоке, а потом 
под угрозой перекрытия этого рубильника получал с транзита свою долю. И, конечно же, 
занимался геополитическим шантажом (как англосаксы любят и столетиями практикуют). 

Это только один частный пример. 
Логистика – это основа международной торговли (включая торговлю энергоресурсами и 

редкоземельными элементами). 
А без энергетики невозможна не только промышленность, но под угрозу становится и 

само существование современной цивилизации (как мы буквально недавно видели на 
примере блэкаутов в Техасе). 
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Вот и вчера вскрылась ещё одна реальная причина, почему Польша и 
Прибалтика уже год так ожесточённо атакуют Лукашенко и новую белорусскую АЭС. 

Полномочный представитель правительства Польши по энергетической инфраструктуре 
Петр Наимский 2 марта в интервью радиостанции «TOK FM» заявил, что Польша собирается 
построить свою первую АЭС на берегу Балтийского моря. 

Понятно же, что уже существующая и работающая белорусская АЭС в этом же регионе – 
это прямой конкурент будущей польской, ставящий целесообразность всего проекта под 
вопрос. Или, как минимум, отжимающая у неё основательную часть потенциального рынка 
сбыта. 

То есть попытки поляков свергнуть Лукашенко – это не только вмешательство во 
внутренние дела другого государства, но и случай банальной недобросовестной конкуренции. 

Причём очевидно, почему у поляков бомбит – их АЭС «потом» и «может быть», а 
БелАЭС здесь и сейчас. 

Почему «может быть»? Потому что даже не гладиолус, а лучше. Потому что 
«Westinghouse»! Почитайте истории о том, как эта великая компания строила АЭС в Китае и 
США последние 15-20 лет (спойлер: до сих пор не достроила). 

Кстати, строительство первой атомной электростанции в Польше обойдется в 150 
миллиардов злотых (40 миллиардов долларов США). 

Для сравнения, «Росатом» построил АЭС для Белоруссии за 6 миллиардов долларов. 
Даже если учесть, что предполагаемая польская АЭС будет мощнее, то всё равно получается 
дико дорого (как минимум, вдвое дороже, чем если бы строил «Росатом»). Всё это дело, как 
обычно, когда замешаны США, пахнет грандиозным распилом. 

Как поёт певица Меджа, 
«It's all about the money, 
It's all about the dum dum da da dum dum». 
Можно сказать «живая классика». 
Вот и получается, что куда мы не посмотрим – «Северный поток-2» с санкциями «за 

Навального», конфликт в Сирии (газовая труба из Катара в Европу), попытка госпереворота в 
Белоруссии, евромайдан на Украине (во многом для контроля над украинской ГТС), 
напряжённость вокруг Арктики, Севморпуть, Новый шёлковый путь, «борьба с изменением 
климата» и многое другое – всё это при внимательном рассмотрении оказывается вопросами 
энергетики и логистики, логистики и энергетики. 

КОНТ 
 

8. Курс валют 
 

По данным ЦБ РФ курс валют с 06.03.2021 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 74, 43 ▲ 0, 64 

EUR 88,93  ▼ 0, 01 
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9. Прогноз погоды 
 

По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 
 

 
 
 


